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STF retoma 
julgamento de 
Collor e decide 
destino do ex-

presidente em caso 
de corrupção

Detran Alagoas abre 
1.800 vagas extras para 
candidatos à 1ª Carteira 
Nacional de Habilitação

Alagoas avança 
com aprovação 

de pagamento de 
fiança via Pix

Promoção de juíza no 
caso Kleber Malaquias 

gera dúvidas sobre 
impacto na investigação

Mutirão vai beneficiar usuários que 
estão com processo de habilitação 
perto do fim do prazo de validade

Projeto de lei visa agilizar a soltura 
de detidos, evitando obstáculos como 

horários bancários

Policial suspeito foi transferido para 
presídio federal na semana passada

Corte tem apenas dois meses para 
analisar o caso que pode resultar 
na cassação

Consórcio Nordeste 
defende o fortalecimento 

do Sistema Único de 
Segurança Pública

DECISÃO

Justiça libera 
instalação de totens de 
videomonitoramento 
em Maceió

Decisão revoga negativa da 
prefeitura e autoriza instalação de 
equipamentos pelo Estado
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Thiago Prado desiste de apoiar Fábio Costa em
2026 e revela descontentamento com aliança

Vereador eleito critica ausência de apoio do deputado 
federal, que preferiu aliança com outro candidato



Na recente ruptura entre Thiago Prado 
e Fábio Costa, fica evidente o quanto a 
política em Maceió está impregnada de 
alianças frágeis e de uma volatilidade 
motivada por interesses pessoais, que 
sobrepõem o compromisso com o 
eleitor. A reação de Prado, ao anunciar 
publicamente que não apoiará Costa nas 
próximas eleições, revela um teatro de 
decepções e mágoas que expõe a fraqueza 
de uma relação sustentada mais por trocas 
eleitorais do que por ideais comuns ou 
compromissos reais.

Quando Prado se declara “traído” 
por Costa — após anos de apoio mútuo 
— e reafirma sua disposição para novas 
alianças, fica claro que a lealdade, para 
ele, é uma moeda de troca. A política 
deveria ser um campo de construção em 
prol da coletividade, mas aqui parece 
ser guiada pelo rancor e pela busca de 
influência pessoal. A aliança momentânea 
entre Costa e o vereador Leonardo Dias 

também não representa nenhum valor 
firme, apenas o posicionamento que, 
aparentemente, soa mais oportuno para 
as ambições do deputado federal. Essa 
escolha demonstra que, para Costa, a 
prioridade é construir coalizões capazes de 
sustentar sua posição em Brasília, mesmo 
que precise abandonar parceiros locais.

No entanto, é o próprio Prado 
quem ilustra o vazio desses pactos, 
ao admitir estar “livre para outras 
alianças”. Essa frase, que em princípio 
sugere liberdade política, na verdade 
denuncia a superficialidade com que a 
política é tratada. Na ausência 
de uma base ideológica clara, 
os apoios oscilam conforme as 
oportunidades, deixando o eleitor 
sem saber qual o real compromisso 
de seus representantes. É difícil 
dizer qual legado esses dois 
políticos, ambos delegados, buscam 
deixar em Maceió, além de suas 

movimentações estratégicas.
Por fim, é necessário que a população 

perceba esse embate entre Prado e Costa 
como um alerta para a fragilidade da 
política que se vê em Maceió. Se os 
interesses pessoais continuarem a guiar as 
alianças e desavenças, os eleitores de 2026 
poderão estar diante de mais promessas 
vazias, apoiadas apenas em conveniências 
momentâneas. É hora de repensar as 
bases dessa política pautada em traições 
e ressentimentos para não repetir, a cada 
eleição, o mesmo cenário de incertezas e 
frustrações.
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Para 2026, 2ª vaga ao Senado será 
indicada por Paulo Dantas e já há nome

Amigos e políticos 
próximos ao governador Paulo 
Dantas (MDB) dizem que a 
segunda vaga para o Senado 
será ocupada por Vitor 
Pereira, secretário de Estado 
de Governo.

Mestre em Ciências 
Políticas e visto como um 
político de natureza técnica, 
ele formaria dupla com o 
‘dono’ da primeira, o senador 
Renan Calheiros (MDB-AL), 
na disputa pelas duas vagas 
em 2026.

Esse roteiro está sendo 
preparado após o governador 
anunciar, esta semana, que 
não vai renunciar ao mandato 
para disputar algum cargo 
eletivo.

Essa espécie de ‘sacrifício 
político’ - porque ficará 
sem mandato - dará a 
Dantas tempo de concluir 
obras importantes, entregar 
resultados prometidos e liderar 
o futuro processo eleitoral.

Dará a ele ainda a 
capacidade de eleger dois 
deputados estaduais, dois 
federais e indicar um senador 
do seu grupo mais próximo 
aos aliados políticos, segundo 
fontes próximas.  

Vitor Pereira é filiado 
ao PSB e braço direito de 
Paulo Dantas desde antes 
dos tempos de prefeitura de 
Batalha quando ocupava o 
cargo de procurador efetivo do 
município.

MACEIÓ, 02/11 A 08/10 DE 2024 - ANO XXIV - EDIÇÃO 978 -  R$ 2,00

Traição?

C O L U N I S T A S

Voney Malta



expõe a fragilidade das relações políticas, onde 
o apoio mútuo é frequentemente trocado por 
novas estratégias eleitorais.

Prado, agora livre para buscar outras 
colaborações, demonstrou que não teme o 
rompimento e está disposto a explorar novos 
caminhos. “Estou livre para outras alianças”, 
disse ele, sublinhando que a política é um campo 

em constante mudança, onde lealdades podem 
ser rapidamente esquecidas. Essa postura pode 
abrir portas para novas parcerias que podem 
influenciar o cenário político local.

O desentendimento entre os dois delegados 
serve como um alerta sobre a volatilidade 
das relações políticas em Maceió. A decisão 
de Thiago Prado de não apoiar Fábio Costa 
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Vereador eleito critica ausência de apoio do deputado federal, que preferiu aliança com outro candidato

O vereador Thiago 
Prado, recém-eleito por 
Maceió, anunciou que 
não apoiará o deputado 
federal Fábio Costa em 
sua tentativa de reeleição 
em 2026. A decisão 
vem após a desilusão do 
parlamentar, que esperava 
apoio do colega, mesmo 
tendo contribuído para suas 
duas últimas campanhas. 
Em declaração à Rede 
Antena 7, Prado expressou 
seu descontentamento, 
afirmando que a falta de 
suporte gerou uma sensação 
de traição.

A relação entre os dois 
se deteriorou após Costa 
escolher se aliar ao vereador 
Leonardo Dias durante 
as recentes eleições. Essa 
escolha parece ter sido a 
gota d’água para Prado, 
que, em suas palavras, 
ficou “chateado” ao ver 
um companheiro de longa 
data priorizar outra aliança. 
O desfecho desse conflito 

Thiago Prado desiste de apoiar Fábio Costa em
2026 e revela descontentamento com aliança

em 2026 marca um ponto de 
inflexão, mostrando que, na 
política, nem sempre os antigos 
laços garantem futuros apoios. 
O episódio ilustra bem como 
a busca por poder e influência 
pode desfazer vínculos que 
pareciam inquebráveis.

Policial suspeito foi transferido para presídio federal na semana passada
POLÊMICA

de Matos na Polícia Civil, que poderiam 
ameaçar a imparcialidade e a integridade do 
processo.

Em seu despacho, a juíza destacou que o 
suspeito demonstrava influência no sistema 
policial alagoano, justificando a necessidade 
de uma medida preventiva. Matos, descrito 
pelo MP como um dos assassinos de 
Malaquias, foi transferido para a Penitenciária 
Federal de Brasília no último sábado (26). 
A decisão também contou com o apoio da 
Diretoria do Sistema Prisional Federal, que 
avaliou a medida como necessária para a 
segurança pública.

O policial estava preso desde o dia 2 de 
outubro na Central de Flagrantes de Maceió, 
unidade da Polícia Civil, após o MP solicitar 
sua transferência. A presença de Matos no 
estado foi considerada arriscada, com o MP 
argumentando que ele poderia interferir na 
investigação e até mesmo correr risco pessoal 
devido a sua relação com crimes violentos. 
Nos autos, o MP detalhou várias ações 
criminosas ligadas a ele, incluindo sua atuação 

direta na logística do assassinato, sendo ele 
visto nas proximidades do local onde o crime 
foi cometido, próximo ao “Bar da Buchada”, 
para dar suporte aos executores.

Com a promoção de Eliana Machado 
para o Juizado de Violência Doméstica de 

A recente promoção 
da juíza Eliana Machado, 
anunciada pelo 
Tribunal de Justiça por 
“merecimento”, pode 
influenciar o andamento 
da investigação do 
assassinato do empresário e 
ativista Kleber Malaquias, 
ocorrido em 2020 em Rio 
Largo. À frente da 3ª Vara 
Criminal de Rio Largo, 
Eliana foi responsável 
por uma decisão firme: 
determinou a transferência 
do policial civil Eudson 
Oliveira de Matos, 
apontado como um dos 
principais suspeitos do 
crime, para um presídio 
federal. O pedido foi feito 
pelo Ministério Público de 
Alagoas (MPAL) com base 
em evidências da influência 

Arapiraca, fica a expectativa 
sobre quem assumirá a 
responsabilidade pelo caso em 
Rio Largo, que representa um 
marco no enfrentamento à 
violência política em Alagoas.

Promoção de juíza no caso Kleber Malaquias
gera dúvidas sobre impacto na investigação
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Unidade de saúde é flagrada sem licença ambiental e fazendo descarte errado do lixo hospitalar

MP aciona Justiça contra município de Girau
do Ponciano por irregularidades sanitárias

Movimento político em torno da reeleição do vereador expõe fissuras na base do prefeito JHC 
CICLO VICIOSO

Galba Netto pode repetir presidência
da Câmara de Maceió e gera indignação

A possibilidade de Galba Netto (PL) assumir 
um terceiro mandato como presidente da Câmara 
Municipal de Maceió tem gerado reações fervorosas 
entre os cidadãos e políticos. O entendimento de que 
seu primeiro mandato não deve ser contabilizado, 
segundo a interpretação do departamento jurídico 
da Casa, levanta preocupações sobre a manipulação 
das regras para manter velhas caras no poder, em 
um momento em que a cidade clama por renovação.

Muitos veem essa situação como um exemplo 
claro da perpetuação de interesses pessoais em 
detrimento das necessidades da população. Com 
a política local já saturada de figuras conhecidas, 
a ideia de que Netto possa continuar no comando, 
desconsiderando o clamor por novas lideranças, 
é vista como uma afronta à democracia. O debate 
sobre sua reeleição ignora o fato de que a Câmara 
precisa de sangue novo para enfrentar os desafios 
contemporâneos, e não de mais do mesmo.

As divisões dentro da base do prefeito JHC, 
com vereadores como Chico Filho e Marcelo 
Palmeira disputando espaço, revelam a fragilidade 
das alianças e a insatisfação crescente com a 
atual gestão. Contudo, mesmo com esse clima 
de descontentamento, a possibilidade de Netto 
se manter no poder ainda paira sobre a política 
maceioense, como uma sombra que se recusa a 
desaparecer. Essa situação provoca um dilema: 
a continuidade de práticas que favorecem a 
permanência de líderes desgastados ou a chance 

O Ministério Público do 
Estado de Alagoas (MP/AL) 
ingressou com uma ação civil 
pública contra o município 
de Girau do Ponciano, nesta 

quinta-feira (31), alegando que o Hospital 
Municipal José Enoque de Barros opera 
sem licença ambiental e realiza descarte 
irregular de lixo hospitalar. A Promotoria de 
Justiça exige que a administração municipal 

regularize a situação em até 60 dias e que seja 
responsabilizada por dano moral coletivo.

A irregularidade foi detectada pela 
Fiscalização Preventiva Integrada (FPI) do 
Rio São Francisco em uma inspeção realizada 
em 7 de maio deste ano. Na ocasião, técnicos 
de várias entidades constataram problemas 
graves no hospital, inclusive a execução de 
obras de reforma sem licença ambiental, 
infringindo o artigo 60 da Lei de Crimes 
Ambientais (Lei nº 9.605/98).

“As reformas ocorriam sem autorização 
dos órgãos competentes, colocando em risco o 
meio ambiente e a segurança de funcionários 
e pacientes”, detalha o MP/AL na petição. 
Durante a inspeção, foi identificado que o 
hospital operava em uma estrutura provisória 
ao lado do prédio original, mas sem a licença 
necessária, infringindo normas sanitárias e de 
segurança.

Outro ponto crítico identificado pela 
FPI foi o manejo inadequado de resíduos 
hospitalares. Resíduos infectantes, 
com potencial risco biológico, estavam 
armazenados em um abrigo improvisado e 

sem os cuidados exigidos para 
proteção ambiental. A coleta 
de lixo comum, realizada 
regularmente pela prefeitura, 
não solucionava a questão 
dos resíduos perigosos, que 
demandam tratamento especial 
conforme regulamentações de 
saúde pública e ambientais.

Após tentativas 
extrajudiciais de resolução, 
o promotor Sérgio Vieira 
instaurou a notícia de fato 
nº 01.2024.00002415-0, 
buscando providências por 
parte da prefeitura. No entanto, 
a falta de ações corretivas 
por parte da administração 
municipal levou o Ministério 
Público a formalizar a 
ação judicial, em defesa do 
cumprimento das normas 
ambientais e da saúde pública 
na cidade.

de transformação em busca de 
uma Câmara mais representativa 
e dinâmica.

Críticos argumentam que a 
reeleição de Netto não é apenas 
uma questão legal, mas uma 
questão ética que coloca em xeque 
os princípios democráticos. A 
manutenção do status quo por 
meio de manobras jurídicas pode 
levar a um desencanto ainda 
maior da população em relação 
à política. A expectativa é de 
que os vereadores, conscientes 
da insatisfação popular, optem 
por não legitimar essa situação, 
abrindo espaço para novas vozes e 
perspectivas.

Enquanto a eleição da nova 
Mesa Diretora se aproxima, 
a pressão sobre os vereadores 
aumenta. A sociedade maceioense 
está atenta, esperando que 
a Câmara não escolha a 
conveniência de antigos aliados, 
mas que, ao contrário, promova 
uma verdadeira mudança, 
desafiando a tradição e garantindo 
que a política local sirva, de fato, 
aos interesses da comunidade.



impedimento do pagamento de fiança acontece 
em situações corriqueiras, especialmente nos 
fóruns criminais ou nas delegacias, causando 
inúmeros transtornos e danos. “O Conselho 
Nacional de Justiça editou a resolução nº 
224/2016, esclarecendo que as fianças criminais 
judicialmente arbitradas poderão ser recolhidas 
pelo escrivão, chefe de Secretaria ou funcionário 
público de plantão, o que causa tremendo 
desconforto para os servidores públicos”, informa 
o parlamentar. Ele explica que o montante 
da fiança quase sempre representa quantia 
significativa e a recusa em receber a fiança pode 
acarretar aos servidores responsabilização pelos 
danos que vier a causar.

“A proposta em apreço pretende viabilizar 
uma forma célere e segura de pagamento 
e recebimento da fiança por meio do Pix, 
pagamento instantâneo, de forma nítida e 
segura em qualquer lugar e horário”, conclui o 
parlamentar sobre seu projeto, que passará ainda 
antes por uma nova discussão e nova votação, 
antes de ser encaminhado ao Poder Executivo 
para eventual sanção.

Em sessão ordinária 
realizada nesta quarta-feira, 
30, os deputados estaduais 
alagoanos aprovaram em 1º 
turno o projeto de lei ordinária 
nº 734/2024, que dispõe sobre 
pagamento de fiança via Pix, no 
âmbito do Estado de Alagoas. 

Segundo o deputado 
Inácio Loiola (MDB), autor 
do projeto, o objetivo é dar 
celeridade ao procedimento. 
“Não é raro que pessoas detidas 
ou seus familiares encontrem 
óbices à soltura em razão da 
impossibilidade de efetuar o 
pagamento no momento em 
que a fiança é arbitrada, seja 
em função do horário ou de ser 
em dia que não haja expediente 
bancário, como nos fins de 
semana ou feriados”, explica o 
parlamentar.

Inácio lembra que o 
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Projeto de lei visa agilizar a soltura de detidos, evitando obstáculos como horários bancários
JUSTIÇA
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 Alagoas avança com aprovação
de pagamento de fiança via Pix

DECISÃO

Justiça libera instalação de totens de
videomonitoramento em Maceió

Decisão revoga negativa da Prefeitura e autoriza instalação de equipamentos pelo Estado

Em uma decisão 
proferida nesta sexta-
feira (1), o juiz Manoel 
Cavalcante de Lima Neto 
concedeu uma tutela 
de urgência favorável 
à Secretaria de Estado 
da Segurança Pública 
(SSP), permitindo a 
instalação de totens de 
v ideomonitoramento 
em Maceió. A medida 
ocorreu após a negativa 
da Prefeitura em autorizar 
o uso do espaço público 
para esses equipamentos, 
decisão que agora foi 
revogada pelo magistrado.

O despacho 
judicial invalidou o 
ato administrativo que 
impedia a implementação 
dos dispositivos e 
também anulou multas e 
penalidades anteriormente 
aplicadas pela gestão 
municipal. Assim, a SSP 
está autorizada a dar 

continuidade à instalação dos totens em 
locais previamente especificados, incluindo 
áreas como o Corredor Vera Arruda e a 
Praça Multieventos, na Ponta Verde. A 
iniciativa visa fortalecer a segurança em 
regiões com grande fluxo de pessoas.

Em sua fala, o secretário Flávio Saraiva 
destacou a importância da decisão: “A 
justiça reconheceu a legalidade de todos os 
trâmites seguidos pela SSP para a instalação 
dos equipamentos, que são essenciais para 
a segurança da população. Vamos dar 
prosseguimento à reinstalação e instalação 
dos novos equipamentos.” A expectativa é 
que a presença dos totens contribua para a 
prevenção de crimes e para a sensação de 
segurança dos cidadãos.

Além disso, a decisão judicial estipula 
que a Prefeitura de Maceió deve se abster 
de qualquer ação que possa obstruir a 
reinstalação dos dispositivos já existentes, 
bem como a instalação dos novos. A 
prefeitura enfrentará uma multa de R$ 
100 mil em caso de descumprimento, 
e a determinação deverá ser cumprida 
imediatamente, com a possibilidade 
de responsabilização criminal por 
desobediência.

Essa ação judicial indica um movimento 
em direção à modernização da segurança 
pública em Maceió, com a utilização de 
tecnologia para aprimorar o monitoramento 
em áreas urbanas. A SSP aguarda agora 
a execução da instalação dos totens, com 
a esperança de que a presença desses 
equipamentos traga mais tranquilidade à 
população local.



favorecido réus condenados.
As acusações contra Collor envolvem a 

soma de 20 milhões de reais em propinas 
destinadas a manipular a diretoria da 
BR Distribuidora e favorecer contratos 
da UTC Engenharia, uma das empresas 
do esquema de corrupção revelado pela 

Lava-Jato. As evidências incluem 
comprovantes bancários que 
evidenciam a origem ilícita 

dos recursos. Agora, a 
defesa do ex-presidente 
argumenta que, devido 
a divergências nas penas 
atribuídas pelos ministros 
do STF, sua punição 
deve ser reconsiderada, 
com o objetivo de alegar 
a prescrição do crime de 
corrupção.

Os ministros estão 
divididos sobre o assunto. 

Enquanto Alexandre 
de Moraes e 

Edson Fachin 
sustentam a 

validade 

da condenação original, Dias Toffoli indica 
que parte da pena pode ter prescrito, 
acenando para a possibilidade de redução 
da sanção imposta. A insistência da defesa 
em discutir a prescrição demonstra uma 
estratégia calculada para assegurar que Collor 
não enfrente a prisão, mas sim uma punição 
menos severa, como serviços comunitários.

A natureza do julgamento ganha 
contornos ainda mais críticos quando se 
observa o impacto da lentidão do sistema 
judiciário. O ex-presidente se apoia na 
morosidade processual para argumentar que, 
se a justiça não consegue agir rapidamente, 
as consequências não podem ser severas. 
Esse argumento, embora fundamentado na 
lógica, desafia a percepção pública sobre a 
responsabilidade dos líderes políticos diante 
da lei.

Desde sua condenação em 2023, o 
ex-presidente tem tentado desviar o foco 
das evidências que o ligam ao esquema 
corrupto, concentrando-se na possibilidade 
de prescrição. O resultado deste julgamento 
pode não apenas mudar seu destino pessoal, 
mas também enviar um recado à sociedade 
sobre a eficácia das instituições na luta contra 

O Supremo Tribunal 
Federal (STF) inicia 
nesta sexta-feira, 1º, a 
análise de recursos do 
ex-presidente Fernando 
Collor, condenado a quase 
nove anos de prisão por 
corrupção passiva e lavagem 
de dinheiro no âmbito da 
Operação Lava-Jato. 
O cerne da discussão 
gira em torno da 
possibilidade de 
prescrição de parte 
das acusações, o 
que poderia reduzir 
a pena e afastar o 
risco de detenção. 
O caso se torna 
ainda mais intrigante 
à medida que se observa 
um cenário político 
em que decisões 
anteriores 
t ê m 
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Ex-mandatário tenta reverter condenação com tese de prescrição que pode livrá-lo da prisão
PRESCRIÇÃO OU IMPUNIDADE?
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STF retoma julgamento de Collor e decide
destino do ex-presidente em caso de corrupção

Sinais de um pacto entre MDB e PP alagoanos indicam união estratégica
MIRANDO O FUTURO

o Senado em 2026, em que ambos os grupos 
buscam fortalecer sua presença.

O primeiro sinal foi dado nas eleições 
municipais deste ano. Em Alagoas, tanto nas 
disputas na capital quanto no interior, Arthur e 
Renan evitaram embates públicos e apoiaram 
o mesmo candidato em algumas localidades, 
demonstrando uma unidade pouco comum 
em uma região onde as rivalidades políticas 
são históricas.

O segundo sinal emergiu nesta terça-

feira (29), durante o anúncio do candidato 
à sucessão de Arthur Lira na Câmara. Na 
ocasião, Lira estava cercado por figuras-chave 
do MDB alagoano, como o deputado Isnaldo 
Bulhões, líder do MDB na Câmara, e Rafael 
Brito, atual candidato à Prefeitura de Maceió, 
escolhido e apoiado por Renan Calheiros. 
Segundo fontes próximas, a presença 
de Brito sinaliza que o MDB alagoano, 
tradicionalmente influente, não coloca 
objeções à estratégia de Lira, dando respaldo 

No cenário político 
alagoano, sinais de uma 
aliança estratégica entre o 
MDB de Renan Calheiros 
e o presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur 
Lira (PP-AL), começam a 
se tornar mais visíveis. Três 
episódios recentes sugerem 
um acordo em fase inicial, 
com vistas às eleições para 

ao plano que pode levar Lira a 
um ministério no governo Lula, 
preparando terreno para uma 
possível candidatura ao Senado 
em 2026.

O terceiro sinal envolve 
Marluce Caldas, alagoana que 
disputa uma vaga de ministra 
do Superior Tribunal de Justiça 
(STJ). Em análise para o UOL, 
a colunista Carolina Brígido 
destacou o crescimento político 
de Marluce, impulsionado pelo 
apoio de Renan Calheiros e 
do prefeito de Maceió, João 
Henrique Caldas (JHC), 
este último próximo de Lira. 
A ascensão de Marluce 
representaria um avanço para 
a família Caldas e mais um elo 
na aliança entre Renan e Lira. 
Marluce é tia de JHC. 

Esses três sinais indicam 
que o “acordo de cavalheiros” 
pode estar em construção, 
visando assegurar a força 
política de ambas as lideranças 
em Alagoas para as eleições 
de 2026. Embora o resultado 
das eleições municipais não 
defina o cenário futuro, os 
desdobramentos recentes 
apontam para uma aliança 
estratégica já em formação. 
(Com Voney Malta)

Renan Calheiros e Arthur Lira
articulam caminho ao Senado em 2026

a corrupção. A expectativa em 
torno do voto do decano Gilmar 
Mendes pode ser um divisor de 
águas, pois sua decisão pode 
influenciar a visão geral do 
STF sobre a culpabilidade e 
a responsabilização de figuras 
proeminentes da política.

Em um cenário onde a 
percepção de impunidade ainda 
prevalece, a luta de Collor por 
uma punição mais branda 
destaca as fraquezas do sistema 
judicial brasileiro. À medida que 
os ministros do STF retomam 
o julgamento, o país observa 
ansiosamente, consciente de 
que o desfecho deste caso 
pode impactar a credibilidade 
das instituições e a confiança 
da população na Justiça. A 
decisão que se aproxima não é 
apenas sobre Collor, mas sobre 
a integridade da democracia 
brasileira em tempos de 
crescente desconfiança.
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O Consórcio Nordeste 
emitiu nota oficial em que 
defende a proposta do 
Governo Federal sobre o 
fortalecimento do Sistema 
Único de Segurança 
Pública (SUSP). No 
documento, Paulo Dantas 
e os demais governadores 
da região falam em “união 
em prol dos interesses da 
sociedade” e classificam a 
reunião com o presidente 
Lula como “extremamente 
oportuna e necessária”.

 O encontro aconteceu 
nessa quinta-feira (31), 
em Brasília (DF), quando 
Lula apresentou aos 
governadores e demais 
representantes dos Estados 
a Proposta de Emenda 
Constitucional (PEC) da 
Segurança Pública. Se 
aprovada no Congresso 
Nacional, o Governo 
Federal deverá atuar em 
conjunto com estados e 
municípios.

 “A partir desse debate 
liderado pelo presidente 
Lula, assumimos o 
compromisso de enviar, 
nos próximos dias 
ao Governo Federal, 
propostas para articulação 
e efetivação de um Pacto 
Nacional pela Segurança 
Pública”, diz a nota 
oficial do Consórcio 
Nordeste, assinada pelos 

NOTA OFICIAL

Paulo Dantas assinou o documento juntamente com os governadores da região em defesa do SUSP

Consórcio Nordeste defende o fortalecimento
do Sistema Único de Segurança Pública
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governadores da região.
Eles ressaltam que o encontro 

com o presidente Lula reforça 
o compromisso do Governo 
Federal em buscar soluções 
integradas para a segurança 
pública. “Um tema que exige 
urgência e coordenação diante 
dos complexos desafios que 
enfrentamos, incluindo o 
avanço do crime organizado e 
das facções”, observa a nota, 
salientando que a pauta já vem 
sendo tratada pelo Consórcio 
Nordeste, por meio da Câmara 
Temática de Segurança. 

“Integrar o SUSP à 
Constituição e promover uma 
atuação conjunta entre forças de 
segurança estaduais, regionais 
e federais são passos essenciais 
para uma resposta eficaz. Junto 
a isso, é urgente a melhoria do 
financiamento das políticas de 
segurança pública, reforçando 
o investimento em tecnologias, 
equipamentos e qualificação e o 
compartilhamento de estratégias 
de inteligência policial”, 
defendem os governadores 
nordestinos.

“O momento é de união em 
prol dos interesses da sociedade. 
Esperamos que essa reunião 
seja um marco para fortalecer a 
sinergia, o respeito à autonomia 
dos estados e a cooperação entre 
os entes federados, rumo a uma 
segurança pública robusta e 
eficiente para todos”, acrescenta 
a nota.

SAÚDE

O número representa mais que o dobro do total de exames realizados em todo o ano passado
O Hospital da Mulher 

(HM), situado em Maceió 
e vinculado à Secretaria de 
Estado da Saúde (Sesau), 
realizou, entre os meses 
de janeiro a outubro deste 
ano, 3.853 mamografias. 
O número representa mais 
que o dobro dos exames 
realizados em todo o 
ano de 2023, quando a 
unidade registrou 1.688 
procedimentos. 

Durante a campanha 
Outubro Rosa deste ano, 
mês de conscientização 
sobre o câncer de mama, 
1.021 mulheres realizaram 
o exame de imagem, eficaz 
na detecção da doença. A 
mamografia é garantida 
a todas as mulheres pelo 
Sistema Único de Saúde 
(SUS), com rastreamento 
prioritário às alagoanas de 50 

Hospital da Mulher de Alagoas realiza
3.853 mamografias de janeiro a outubro
a 69 anos, e ofertada no Hospital da Mulher 
sem a necessidade de agendamento, apenas 
com o encaminhamento médico. 

“A mamografia é o único exame capaz 
de reduzir o risco de mortalidade em 
mulheres com câncer de mama, isso porque, 
ele consegue detectar lesões em suas fases 
iniciais. Quando diagnosticado em sua fase 
inicial, a doença tem chance de cura de 95%. 
Por isso, reforçamos que mulheres de 40 
ou mais façam a mamografia, pois ela pode 
salvar a sua vida”, ressalta a mastologista do 
HM, Shyrlene Santana.

O serviço é disponibilizado no HM 
todos os meses do ano e, para realizá-
lo, a paciente deve apresentar RG, CPF, 

Cartão SUS, comprovante de residência 
e solicitação médica. “Temos uma equipe 
treinada e qualificada para atendermos com 
humanização, explicando como é feito o 
procedimento, com o objetivo de deixá-las 
mais tranquilas durante o exame”, reforçou 
a coordenadora do Serviço de Exames de 
Imagens, Maria Dilma.

A aposentada Suelene Martins realizou 
exame de mamografia em outubro deste ano 
no HM e destacou a agilidade e praticidade 
para a realização do procedimento. “Cheguei 
com a prescrição e já fui logo atendida, não 
foi preciso agendar. Fui muito bem atendida. 
Os profissionais foram muito gentis e me 
trataram extremamente bem. Eu também 

indico a todas as mulheres a 
procurarem o hospital para 
cuidarem da sua saúde”, 
afirmou.



Trânsito, os usuários que estejam perto de 
finalizar o prazo dos 12 meses para obter a 
1ª CNH devem fazer o agendamento das 
provas práticas no site do Detran.

“Serão 1.400 vagas extras somente para 
Maceió, onde as provas serão realizadas no 

período da tarde, e irão atender os usuários 
da capital e de toda a Região Metropolitana. 
As outras 400 vagas vão ser distribuídas 
nas 14 cidades em que o Detran possui 
Ciretrans”, explica Mesquita.

Outros candidatos beneficiados são 

9

O processo para uma 
pessoa obter a 1ª Carteira 
Nacional de Habilitação 
(CNH) tem validade de 
até 12 meses, contando 
a partir da realização dos 
exames físico e psicotécnico. 
Pensando nos candidatos que 
estão encerrando esse prazo, 
o Departamento Estadual de 
Trânsito de Alagoas (Detran) 
irá ofertar 1.800 vagas extras 
nas provas práticas para 
esses usuários, nos meses de 
novembro e dezembro, tanto 
em Maceió como no interior 
do estado.

Nesse processo, o 
candidato deve fazer as aulas 
teóricas e práticas em um 
Centro de Formação de 
Condutores (CFCs), e realizar 
as provas no Detran. Segundo 
Manassés Mesquita, chefe da 
Comissão Examinadora de 

OPORTUNIDADE

Mutirão vai beneficiar usuários que estão com processo de habilitação perto do fim do prazo de validade

Detran Alagoas abre 1.800 vagas extras para 
candidatos à 1ª Carteira Nacional de Habilitação
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aqueles que deram início ao 
processo de habilitação durante 
o ano de 2019 e, por causa da 
pandemia de Covid-19, não 
conseguiram finalizá-lo. Elas 
precisam encerrar o processo 
até o dia 31 de dezembro de 
2024, conforme a deliberação 
nº 271 do Conselho Nacional de 
Trânsito (Contran).

Segundo o diretor-presidente 
do Detran, Marco Fireman, essa 
é mais uma ação do Detran para 
ajudar os candidatos que estão 
em busca da 1ª CNH. “Estamos 
fazendo esse segundo mutirão 
aqui em Maceió para conseguir 
zerar a fila de provas práticas. 
Isso vai trazer um benefício 
enorme para a população que 
está em busca da 1ª habilitação 
e precisa, por exemplo, do 
documento para conseguir 
um emprego”, afirmou Marco 
Fireman.

QUALIFICAÇÃO

Capacitação abordou aspectos de legislação e de atendimento humanizado

O Departamento 
Estadual de Trânsito de 
Alagoas (Detran) promoveu, 
nesta quinta-feira (31), um 
curso de capacitação para os 
profissionais que trabalham 
na Banca Examinadora, 
qualificando ainda mais o 
atendimento ao público e 
assegurando uniformidade 
no processo de exames 
práticos. 

O evento foi voltado 
para todos os examinadores 
do estado e contou com a 
participação de especialistas 
para abordar temas como 
atualização de legislação, 
atendimento a pessoas 
com deficiência (PcDs), 
mecânica básica e ética. 

De acordo com 
Manassés Mesquita, chefe 
da Banca Examinadora do 
Detran, o treinamento visa 
atualizar os profissionais 
para que eles levem um 
atendimento cada vez mais 
humanizado. 

“A capacitação é 

Detran Alagoas promove curso de
atualização para examinadores de trânsito

essencial para que todos os examinadores 
possam lidar com os diferentes perfis 
de candidatos, inclusive pessoas com 
deficiência, de maneira adequada e 
uniforme. Queremos garantir que todos os 
candidatos sejam avaliados com os mesmos 
parâmetros e tenham um tratamento com 
equidade”, destacou. 

Para Ricardo Couto, examinador de 
Trânsito, a atualização vem em boa hora, 

tendo em vista que o Detran vai promover, 
nos meses de novembro e dezembro, um 
mutirão para provas práticas em Maceió e 
no interior. 

“Estarmos alinhados em termos de 
legislação e procedimentos é fundamental 
para uma avaliação justa e padronizada. 
Além disso, entender as especificidades 
do atendimento a PcD e aprimorar nossos 
conhecimentos sobre o processo faz com 

que possamos oferecer um 
atendimento de qualidade para 
todos”, declarou. 

Mutirão de CNH 
O Detran abrirá 2.200 vagas 

extras para provas práticas 
de direção em novembro e 
dezembro, voltadas para os 
candidatos que estão próximos 
de encerrar o prazo de 12 meses 
de abertura do processo para 
obter a 1ª Carteira Nacional 
de Habilitação (CNH). Serão 
1.800 vagas para Maceió e 
Região Metropolitana, com as 
provas realizadas no período 
da tarde, e 400 no interior. 

Também serão 
beneficiados candidatos que 
iniciaram o processo em 
2019, foram impactados pela 
pandemia e têm o prazo final de 
31 de dezembro de 2024 para 
concluí-lo, segundo resolução 
do Conselho Nacional de 
Trânsito (Contran). A medida 
busca ajudar na obtenção da 
CNH e facilitar o acesso ao 
mercado de trabalho.



O jogador de 37 anos foi direto ao afirmar que 
não pretende seguir a carreira de treinador, 
ao contrário de outros astros do futebol que 
fizeram essa transição. “Ainda não sei o que 

farei após parar de jogar, mas não gostaria 
de me tornar técnico”, comentou o craque, 
destacando sua intenção de explorar novos 
caminhos fora dos gramados.

Lionel Messi, um 
dos maiores ícones do 
futebol mundial, continua 
a surpreender os fãs com 
sua trajetória. Em recente 
entrevista à plataforma “433”, 
o atacante do Inter Miami 
abordou diversos aspectos 
de sua vida, incluindo a 
possibilidade de participar da 
Copa do Mundo de 2026. 
Ao ser questionado sobre 
sua presença no torneio, 
Messi revelou: “Não sei. Me 
perguntaram isso várias vezes. 
Meu foco agora é terminar 
bem este ano e fazer uma boa 
pré-temporada. O Mundial 
está distante, e prefiro viver 
um dia de cada vez.”

Além de sua incerteza 
quanto ao futuro no futebol, 
Messi também falou sobre 
sua vida pós-aposentadoria. 

Durante a entrevista, Messi 
compartilhou momentos mais 
pessoais, revelando hobbies e 
preferências. O camisa 10 admitiu 
ser um amante de sobremesas, 
especialmente sorvete, e, se 
tivesse um superpoder, escolheria 
a invisibilidade. Essas declarações 
mostram um lado mais humano 
do atleta, que, apesar da fama, 
valoriza os momentos simples da 
vida.

Enquanto desfruta de sua 
carreira na MLS, Messi continua 
a aproveitar a companhia de sua 
família, incluindo seus filhos, que 
são seus críticos mais sinceros 
após os jogos. A espera pela 
decisão sobre seu futuro, tanto 
na seleção quanto no mundo do 
futebol, deixa os fãs ansiosos, mas 
por enquanto, o foco do ídolo é 
em suas atuações e na paixão pelo 
esporte.

regularidade do francês, que, segundo ele, não tem 
correspondido ao investimento feito pelo clube. 
“O problema do Payet é o custo-benefício. Ele 
ganha muito e entrega pouco. Se jogasse sempre 
como fez contra o Bahia, poderia ser defendido”, 

afirmou.
Edmundo ressaltou a necessidade de ter em 

campo atletas que sejam verdadeiramente úteis 
ao time, e não apenas estrelas de marketing. O 
ex-atacante enfatizou que, antes do jogo contra o 

Messi fala sobre futuro e a Copa do Mundo de 2026 

O Vasco da Gama segue 
firme em sua busca por uma 
vaga na próxima edição 
da Libertadores. Após a 
emocionante vitória sobre 
o Bahia por 3 a 2, o time de 
São Januário mantém viva 
a esperança de se classificar 
para o G-6 do Campeonato 
Brasileiro. Com a conquista, o 
Cruzmaltino se aproxima da 
zona de classificação, agora a 
apenas oito pontos do objetivo.

Apesar do resultado 
positivo, Edmundo não poupou 
críticas ao meio-campista 
Dimitri Payet, que teve uma 
performance destacada ao 
marcar dois gols na partida. 
O ex-jogador expressou 
sua insatisfação com a 

Ex-atacante do clube questiona custo-benefício do francês, essencial na busca por uma vaga na Libertadores
RESPONSABILIDADE EM CAMPO

PENDURANDO AS CHUTEIRAS?

Edmundo critica Payet após vitória do
Vasco e exige mais comprometimento

Fortaleza em casa Obras em andamento Jogo adiado
O Vasco se destaca na Série A como o 
time que menos perdeu seu estádio 
nesta temporada, com apenas uma 
derrota em São Januário, onde se 
mantém invicto sob o comando de 
Rafael Paiva. Com 43 pontos e após 
vitórias importantes contra Cuiabá e 
Bahia, o Cruz-Maltino busca uma vaga 
na Libertadores, dividindo a liderança 
em jogos em casa com o Palmeiras. A 
única derrota em seu estádio, contra 
o Criciúma, foi um ponto de virada, 
levando à demissão de Ramón Díaz. 
Agora, com o apoio fervoroso da 
torcida e grandes atuações, o Vasco está 
a três pontos do Bahia e sonha com a 
classificação para a maior competição 
da América do Sul. 

Em coletiva nesta quinta-feira, o meia 
Gegê, destaque do CRB, enfatizou 
a necessidade de os jogadores 
assumirem a responsabilidade pela 
situação preocupante do time no 
Campeonato Brasileiro. “É a gente 
que joga, então devemos trabalhar e 
nos dedicar para deixar o CRB onde 
pegamos”, afirmou, destacando que 
a equipe, apesar da maratona de 
jogos, precisa melhorar em momentos 
decisivos para evitar o rebaixamento. 
Suspenso para o confronto crucial 
contra o Ituano, na próxima segunda-
feira, Gegê será substituído por Chay. 
Atualmente, o CRB ocupa a 17ª posição, 
com 36 pontos, apenas dois à frente do 
Ituano, que está em 18º. 

Gustavo Ferreira, diretor de obras do CSA, 
atualizou a situação da construção dos 
hotéis no Centro de Treinamentos do clube, 
que estão temporariamente paralisados 
para priorizar a manutenção dos campos, 
essenciais para a reapresentação dos 
jogadores na próxima semana. Ele 
mencionou que a alvenaria do lado 
esquerdo dos hotéis está quase concluída, 
mas que os custos finais para terminar 
as obras ainda estão sendo levantados e 
devem ser divulgados até sexta-feira. Além 
disso, Ferreira revelou que o CSA planeja 
lançar uma campanha de arrecadação de 
materiais neste mês de novembro, visando 
mobilizar torcedores e conselheiros para 
apoiar a finalização do projeto. 

O esperado retorno do Real Madrid ao 
campeonato após a goleada sofrida para 
o Barcelona foi adiado devido às severas 
enchentes provocadas pela tempestade 
DANA na Espanha. O confronto contra o 
Valencia, programado para este sábado 
(2), foi oficialmente cancelado pela 
Real Federação Espanhola de Futebol 
(RFEF), atendendo ao pedido da La Liga. 
As intensas chuvas causaram estragos 
significativos na Comunidade Valenciana, 
resultando em três dias de luto oficial e a 
suspensão de competições esportivas na 
região. Com essa mudança, a partida, que 
também seria a primeira de Vini Jr. após 
receber a Bola de Ouro, ainda não tem 
nova data definida. A tragédia deixou um 
rastro de destruição, com resgates em 
andamento e uma emergência declarada 
nas áreas afetadas.

Responsabilidade coletiva
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Bahia, Payet não havia mostrado 
desempenho satisfatório, o 
que levanta a dúvida sobre sua 
permanência no clube após o 
término do contrato em junho do 
próximo ano. “Ele não pode ser 
apenas um ‘garoto propaganda’. 
Precisamos de jogadores que façam 
a diferença no jogo”, declarou.

Com 35 jogos disputados nesta 
temporada, Payet anotou cinco gols 
e forneceu nove assistências, mas sua 
trajetória no Vasco ainda é um tema 
polarizador entre os torcedores. A 
reta final do Brasileirão será decisiva 
não apenas para as aspirações do 
clube, mas também para o futuro 
do francês na equipe. A expectativa 
é de que o atleta mostre a que veio, 
contribuindo de forma significativa 
nas últimas partidas.
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Craque argentino reflete sobre aposentadoria e descarta carreira como treinador
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BRASILEIROS FORA DO UFC

VAR QUESTIONÁVEL 

NORRIS EM ALTA

DESFALQUES NO FLAMENGO

O UFC demitiu oito lutadores nesta 
semana, incluindo três brasileiros: 

Matheus Nicolau, Vinícius Salvador 
e Tamires Vidal. A decisão veio 

após os atletas acumularem 
três derrotas consecutivas na 

organização. Matheus Nicolau, que 
já esteve entre os top 10 do peso-
mosca e flertou com uma disputa 

de cinturão, foi um dos nomes 
mais notáveis da lista. A equipe do 
UFC continua reestruturando seu 
elenco, enquanto outros lutadores, 
como Jesse Butler e Jessica Penne, 

também foram cortados.

A Confederação Brasileira de 
Vôlei (CBV) enfrenta críticas 

após falhas graves no VAR, que 
deveria ser um avanço tecnológico, 

mas tem se mostrado ineficaz 
e até manipulador. Apesar do 
investimento de R$ 4 milhões, 
o sistema falhou novamente no 
jogo entre Fluminense e Bauru, 
levantando dúvidas sobre sua 

confiabilidade e o favorecimento de 
clubes como Flamengo e Campinas. 

Com apenas três rodadas 
disputadas, a situação é alarmante, 

e a gestão da CBV, liderada por 
Radamés Lattari, está sob fogo 
cerrado, com a credibilidade da 

Superliga em jogo.

Lando Norris, da McLaren, 
brilhou no treino livre do GP de 

São Paulo, cravando o melhor 
tempo com 1m10s610 na última 

volta. O britânico superou George 
Russell, que ficou em segundo, 
e Oliver Bearman, da Haas, que 

surpreendeu ao garantir a terceira 
posição. O treino teve momentos 
emocionantes, com vários pilotos 
enfrentando dificuldades na pista, 

mas Norris mostrou um ótimo 
ritmo ao final. 

O Flamengo enfrentará o Atlético 
na final da Copa do Brasil sem três 

jogadores cruciais: Bruno Henrique, 
expulso na última partida, Erick 
Pulgar, suspenso por cartões, e 
Nicolás De La Cruz, lesionado. 
O técnico Filipe Luís terá que 

encontrar substitutos, com Michael 
e Alcaraz sendo os favoritos para os 
lugares dos ausentes. Enquanto isso, 

o Atlético contará com sua força 
máxima, exceto por Deyverson e 
Fausto Vera, que já jogaram por 
outros clubes. O primeiro jogo 

acontece neste domingo (03/11), 
com o retorno marcado para o dia 

10/11 na Arena MRV.

11

FÚRIA DAS ARQUIBANCADAS

Polícia Civil realiza operação contra membrosPolícia Civil realiza operação contra membros
da Mancha Verde após emboscada violentada Mancha Verde após emboscada violenta

Seis integrantes da torcida organizada do 
Palmeiras são procurados por envolvimento em 

ataque a ônibus da Máfia Azul, do Cruzeiro.

Ramón Díaz é apenas um dos vilões naRamón Díaz é apenas um dos vilões na
queda do Corinthians na Sul-Americanaqueda do Corinthians na Sul-Americana

A eliminação do 
Corinthians para o Racing 
na semifinal da Copa 
Sul-Americana deixou os 
torcedores em estado de 
frustração. Embora as escolhas 
de Ramón Díaz tenham sido 
criticadas, o desempenho da 
equipe vai além das falhas 
táticas do treinador. Desde a 
derrota por 2 a 1 no El Cilindro, 
as substituições e a má gestão 
do elenco revelaram um time 
em descompasso, incapaz de 
se encontrar em campo nos 
momentos decisivos.

Durante a partida de 
ida, a saída precoce de José 
Martínez devido a uma lesão 

Na manhã desta sexta-feira 
(1º), a Polícia Civil de São Paulo 
desencadeou uma operação 
em busca de seis membros da 
Mancha Verde, principal torcida 
organizada do Palmeiras. 
Os mandados de prisão 
temporária foram emitidos pela 
Justiça na semana anterior, em 
resposta ao envolvimento dos 
torcedores em uma emboscada 
que resultou em um morto e 
17 feridos durante o ataque a 
ônibus da Máfia Azul, a torcida 
do Cruzeiro, na Rodovia 
Fernão Dias.

As ações da polícia não se 
limitaram à sede da Mancha, 

VIOLÊNCIA NO FUTEBOL

Decisões equivocadas do treinador são 
evidentes, mas problemas estruturais e falta de 
planejamento comprometem o futuro do clube

desestabilizou o meio-campo. A 
entrada de Romero não trouxe 
a solidez necessária, e a equipe 
perdeu o controle do jogo. Na 
volta, Díaz decidiu adotar uma 
formação extremamente ofensiva, 
sacrificando a contenção. O 
resultado foi um Corinthians sem 
consistência, que mesmo tendo 
a posse de bola, não conseguiu 
transformar essa vantagem em 
chances concretas, finalizando 
apenas uma vez no segundo 
tempo.

As opções duvidosas de 
Ramón têm sido um padrão 
em sua gestão, lembrando 
erros cometidos em outras 
competições, como na semifinal 

da Copa do Brasil contra o 
Flamengo. Apesar de seu impacto 
direto nas eliminações, não seria 
justo atribuir a responsabilidade 
apenas a ele. O problema é mais 
profundo e está enraizado na 
administração do clube, que tem 
sofrido com uma sequência de 
decisões erradas ao longo dos 
anos.

O Corinthians parece estar 
sem um projeto esportivo claro. 
A busca por treinadores se dá 
muitas vezes em resposta a 
pressões externas, como clamor 
nas redes sociais e influência de 
conselheiros. Essa abordagem, 
que visa encontrar um “salvador” 
para os problemas do clube, tem 

situada em frente ao Allianz Parque. 
Também foram realizadas buscas 
em localidades como Taboão da 
Serra e São José dos Campos. Os 
agentes visam apreender veículos 
e coletar dispositivos eletrônicos, 
como celulares e computadores, 
que podem fornecer evidências 
relevantes sobre o ataque. A 
operação é coordenada em 
conjunto com o Ministério 
Público, o Departamento de 
Operações Estratégicas (Dope) e 
outras forças especializadas.

Os alvos da operação incluem 
figuras proeminentes da torcida, 
como o presidente Jorge Luiz 
Sampaio Santos e o vice Felipe 

Mattos dos Santos, além de 
outros integrantes da diretoria. 
Até o fechamento desta matéria, 
nenhum dos suspeitos havia sido 
capturado e todos são considerados 
foragidos. A ação da polícia visa 
não apenas prender os envolvidos, 
mas também desmantelar a 
estrutura que alimenta a violência 
nas arquibancadas.

Em resposta aos eventos, a 
Federação Paulista de Futebol 
(FPF) acatou o pedido do 
Ministério Público e decidiu 
proibir a Mancha Verde de 
frequentar estádios no estado. Essa 
medida foi uma reação imediata à 
gravidade da situação, que gerou 

resultado em um ciclo de mudanças 
que pouco contribui para a 
construção de uma identidade sólida.

Além das falhas táticas, erros 
individuais também custaram caro na 
semifinal. A ineficiência de jogadores 
como Garro, que poderia ter 
mudado o jogo com uma finalização 
precisa, e as falhas defensivas que 
levaram ao pênalti, demonstram que 
a responsabilidade é compartilhada. 
O futuro do Corinthians demanda 
mais do que apenas a mudança 
de um treinador; é necessário 
um comprometimento com um 
planejamento estratégico que vise à 
recuperação e ao fortalecimento da 
equipe a longo prazo.

temor tanto nos torcedores quanto 
nas autoridades. A medida visa não 
apenas punir os envolvidos, mas 
também prevenir futuras agressões 
que possam colocar a segurança 
pública em risco.

O Estatuto do Torcedor prevê 
penas severas para atos de vandalismo 
e tumulto, com sanções que podem 
chegar a 20 anos de reclusão em casos 
mais graves, como os que resultam 
em homicídios ou lesões corporais. 
Diante da gravidade da emboscada, 
as consequências legais para os 
integrantes da Mancha Verde podem 
ser extremamente severas, refletindo 
a urgência de um combate eficaz à 
violência nas torcidas organizadas.
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